
1
 № 17 (383)27.12.2024 УГТУ

12+

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Начальник управления по учебно-воспитательной ра-
боте и социальным вопросам УГТУ Надежда РУБАН:

— Студенческий совет инициировал благотворительную 
акцию «Подари Новый год!». Затейливо наряженная ёлка 

на главном входе в университет стала символом надежды 
и доброты. На ветвях зеленой красавицы — письма детей, 

мечтающих о новогодних подарках. 18 декабря каждый мог 
отозваться на эти просьбы. Цель акции проста: поддержать 

детей из неблагополучных семей и детских домов, подарить 
им искреннюю радость в преддверии праздника. Надеемся, 

что благодаря неравнодушным сотрудникам УГТУ Новый год 
станет по-настоящему волшебным для тех, кто нуждается в 

заботе и любви. 
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Организаторами слёта стали Коми региональное отде-
ление Российских студенческих отрядов при поддержке 
Комитета по молодежной политике, Банк ВТБ, Ухтинский 
государственный технический университет и Сыктывкар-
ский университет имени Питирима Сорокина.

!

С 5 по 8 декабря более 200 пред-
ставителей молодежи из Респу-
блики Коми собрались в Ухте 
для подведения итогов года. В 
этом году слёт Коми региональ-
ного отделения Российских 
студенческих отрядов был при-
урочен к 65-летию движения 
студенческих отрядов и 20-ле-
тию создания РСО. Основной 
площадкой проведения стал 
Ухтинский государственный 
технический университет.

Приветствуя участников слёта, 
исполняющий обязанности рек-
тора УГТУ Дмитрий Борейко на-
звал мероприятие праздником 
юности и коллективного труда. 

Нововведение нынешнего фо-
рума — проверка профессио-
нальных компетенций бойцов 
студенческих отрядов Республи-
ки Коми по шести направлениям 
деятельности: педагогическое, 
строительное, сервисное, путин-
ное, медиа и трудовые отряды 
подростков.

— Спасибо вам за энергетику, 
— поблагодарил студентов Вла-
димир Блохин, заместитель гене-
рального директора по общим 
вопросам ООО «Газпром трансгаз 
Ухта». — Вы действительно наше 
будущее и опора. Ждем вас на 
крупнейшем газотранспортном 
предприятии северо-запада Рос-
сии.

В рамках слёта прошел очный 
этап конкурсов на звание луч-
шего командира, комиссара, ма-
стера, методиста, руководителя 
пресс-службы и бойца Коми ре-
гионального отделения Россий-
ских студенческих отрядов. По 
итогам конкурса лучшим коман-
диром признали Викторию Ши-
пило (СМедО «Созвездие»). Луч-
шим комиссаром стала Елизавета 
Аверина (СПО «Лидер»). Лучшим 
мастером признали Федора Уля-
шова (ССервО «Сатурн»), а лучшим 
методистом — Диану Колабенко-
ву (СПО «Клевер»). Звание лучшего 
бойца получил Игорь Зюзев (ССО 
«Молот»). Лучшим руководителем 
пресс-службы стала Екатерина 
Пескова (СМедО «Созвездие»). По-
бедителем в номинации «Лучший 
ролик» стал СМедО «Райт».

«Студенческие отряды — это не 
просто форма занятости моло-
дежи, это настоящая школа жиз-
ни, которая помогает молодым 
людям раскрыть свой потенциал, 
приобрести новые навыки, ком-
петенции, обрести надежных дру-
зей. Верим, что вы сможете внести 

весомый вклад в развитие нашей 
страны. Мы всегда готовы под-
держивать ваши инициативы и 
проекты», — отметила Ольга Сот-
никова, ректор Сыктывкарского 
государственного университета 
имени Питирима Сорокина.

Творчество — неотъемлемая 
часть деятельности студенческих 
отрядов. 7 декабря в конгресс-
холле УГТУ прошел фестиваль 
студенческих отрядов Республи-
ки Коми. На суд жюри было пред-
ставлено 23 творческих номера. 
Победители: СПуО «Чери» (в но-
минации «Вокал»; СПО «Бесконеч-
ность» (в номинации «Хореогра-
фия»); ССО «Молот» (в номинации 
«Оригинальный жанр»); СМедО 
«Созвездие» (в номинации «От-
рядный альбом»).

Помимо конкурсной програм-
мы, для участников были орга-
низованы образовательные и 
досуговые мероприятия. Завер-
шился слёт душевной коллектив-
ной спевкой.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Подвели итоги 
уходящего года
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Пятого декабря в УГТУ про-
шла традиционная ярмарка 
вакансий ПАО «Газпром» в 
рамках программы инноваци-
онного развития для студентов 
университета. В мероприятии 
приняло участие рекордное ко-
личество участников — более 
двух тысяч студентов и уча-
щихся старших классов.

В этом году география участни-
ков была обширной: Ухта, Санкт-
Петербург, Сыктывкар, Свобод-
ный (Амурская обл.), Переславль, 
Шексна, Вуктыл, Грязовец, Тюмень.

«Ярмарка вакансий представ-
ляет собой уникальную площадку 
для взаимодействия с потенциаль-
ными работодателями и обмена 
опытом с профессионалами своего 
дела. В рамках этого мероприятия 
участники имели возможность об-
судить вопросы трудоустройства, 
ознакомиться с перспективами 
прохождения практики и получить 
ценные рекомендации по постро-
ению карьеры, а также оставляли 
свои резюме и заполняли анкеты», 
— отметила координатор ярмарки, 
начальник отдела практик и со-
действия занятости обучающихся 
и выпускников УГТУ Ольга Щипи-
цына.

Впервые в мероприятии при-
нимало участие АО «Газстрой-
пром» — генеральный подрядчик 
по строительству объектов ПАО 
«Газпром». Соискатели проявили 
большой интерес к данному на-
правлению, особенно студенты 
направления «Строительство» 
и бойцы строительных отрядов 
«Монолит» и «Аномалия».

Дочерними обществами и ор-
ганизациями ПАО «Газпром» было 
представлено более трехсот ва-
кансий.

— Я студентка целевого обуче-
ния по программе ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», поэтому мне было 
интересно познакомиться с пред-

ставленными дочерними органи-
зациями ПАО «Газпром». Считаю, 
что ярмарка вакансий помогает 
соискателям найти профессию 
для себя, главное — иметь жела-
ние, — поделилась своим впечат-
лением студентка СМ-21 Елизаве-
та Круслякова.

В мероприятии приняли уча-
стие представители отдела мони-
торинга и профориентационной 
работы, отдела практик и содей-
ствия занятости обучающихся и 
выпускников, института дополни-
тельного профессионального об-
разования УГТУ, а также участни-
ки студенческих отрядов. 

«Я подал заявку в ООО «Газпром 
переработка» СГПЗ, данная орга-
низация позволяет совмещать ра-
боту и учебу. Кроме того, я знаком 
с некоторыми сотрудниками заво-
да, они делятся положительными 
эмоциями от работы.  Надеюсь, 
что смог заинтересовать работо-
дателя», — рассказал выпускник 
группы СМ-21 Матвей Воробьёв.

Впервые для школьников были 
организованы площадки от УГТУ и 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» с це-
лью профориентации. Это отлич-
ная возможность узнать о произ-
водстве из первых уст и принять 
участие в увлекательном меро-
приятии, ознакомиться с востре-
бованными профессиями.

Ухтинским университетом на 
ярмарке была организована вы-
ставка VR-тренажера для отработ-
ки навыков управления нефтега-
зовым оборудованием, 3D-печати 
и беспилотных летательных аппа-
ратов.

Стендовая экспозиция дочер-
них обществ и организаций ПАО 
«Газпром» и ОП «Учебно-произ-
водственный центр» предостави-
ла возможность увидеть и узнать 
больше о достижениях нефтяной 
и газовой отрасли.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Новые 
горизонты 
Актуальные вакансии ПАО «Газпром»: 
ярмарка в УГТУ собрала более 2000 
участников

На ярмарке вакансий были представлены следующие дочерние общества и организации 
ПАО «Газпром»: ООО «Газпром трансгаз Ухта», ПАО «Газпром нефть», ООО «Газпромтранс», 
ООО «Газпром информ», ООО «Газпром межрегионгаз Ухта», АО «Газпром газораспределение 
Сыктывкар», ООО «Газпром переработка» СГПЗ, ООО «Газпром переработка Благовещенск», 
ООО «Газпром газобезопасность», ООО «Газпром энерго», ООО «Газпром добыча Краснодар» 
(Вуктыльское ГПУ), АО «Газстройпром», ООО «РСО Инжиниринг».



4
27.12.2024 № 17 (383)УГТУ

Валерия МЕЗЕНЦЕВА

21 ноября в УГТУ стартовала 
Всероссийская научно-практи-
ческая конференция «Управ-
ление устойчивым развитием 
топливно-энергетического 
комплекса», организован-
ная факультетом экономики, 
управления и информацион-
ных технологий.

Мероприятие объединило бо-
лее 120 ведущих специалистов 
нефтегазовой отрасли, включая 
представителей российских на-
учно-исследовательских, про-
ектных организаций и производ-
ственных предприятий. 

Работа конференции организо-
вана в шести секциях: «Социально-
коммуникативные технологии в 
управлении предприятиями ТЭК», 
«Современные методики и техно-
логии подготовки инженерных 
кадров нефтегазовой отрасли», 
«Информационные технологии в 
управлении производственными 
процессами на предприятиях ТЭК», 
«Проблемы социально-экономи-
ческого развития предприятий 
ТЭК», «Философия, социология, 
политология и право в контексте 
современной энергетической па-
радигмы», «Историко-документо-
ведческие аспекты развития ТЭК 
Европейского Севера России».

От имени ректора УГТУ участ-
ников поприветствовал прорек-
тор по научной работе Дмитрий 
Борейко:

— Уважаемые гости и участни-
ки! Эта конференция вышла из на-
шей традиционной конференции 
«Проблемы геологии, разработки 
и эксплуатации месторождений, 
транспорта и переработки труд-

ноизвлекаемых запасов тяжелых 
нефтей». Прежде входившая в её 
состав секция гуманитарных наук 
преобразовалась в самостоятель-
ное мероприятие, масштаб кото-
рого не уступает исходной конфе-
ренции. Рад отметить, что среди 
наших докладчиков присутству-
ют представители других вузов и 
производственных предприятий. 
Желаем всем плодотворной ра-
боты, интересных дискуссий и 
полезных знаний для профессио-
нального роста.

Декан факультета экономики, 
управления и информационных 
технологий Татьяна Крестовских 
отметила: «Наш вуз открывает пе-
ред вами отличные возможности 
для самореализации и приобре-
тения новых знаний. Не упустите 
такой шанс». 

Заслушав пленарные доклады, 
участники конференции перешли 
к обсуждению тем в рамках сек-
ционных заседаний. Атмосфера 
была оживленной: докладчики 
активно делились своими иссле-
дованиями, слушатели вступали в 
дискуссии. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

УПРАВЛЯТЬ РАЗВИТИЕМ
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Яна МАЦКИВ

В бизнес-инкубаторе Ух-
тинского государственного 
технического университета 
состоялся День 1С: Карьеры 

— традиционное общероссий-
ское мероприятие, направлен-
ное на содействие студентам в 
трудоустройстве и знакомство 
с компанией-соискателем.

Лекцию для будущих програм-
мистов, экономистов-финанси-
стов и производственных менед-
жеров прочел исполнительный 
директор ООО «Консалт-Ин-
форм», доцент кафедры вычисли-

тельной техники, инфор-
мационных систем и 
технологий УГТУ Дми-
трий Шпаковский. 

Компания «Консалт-
Информ» традицион-
но занимает лидиру-
ющие позиции среди 
фирм-франчайзи, внедря-
ющих «1С: Предприятие» в ре-
гионе. 

— На работу в нашу и анало-
гичные компании требуются 
специалисты разных профилей: 
экономисты, тестировщики, ар-
хитекторы, аналитики, методоло-
ги, эксперты по технологическим 
вопросам, — отметил Дмитрий 
Владимирович.

Лектор рассказал сту-
дентам, как подгото-

виться к предстояще-
му трудоустройству 
и как правильно вы-
брать работодателя:

— Обычно молодые 
люди при выборе места 

работы руководствуют-
ся принципом, где зарплата 

выше, туда и пойду. Это недаль-
новидная стратегия. Ищите ра-
ботодателя, который предлагает 
вам четкий карьерный трек, то 
есть путь дальнейшего развития.

Дмитрий Владимирович ак-
центировал внимание на том, что 
УГТУ является базовым универ-
ситетом для компании ООО «Кон-
салт-Информ». Большая часть 
специалистов — выпускники это-
го вуза.

— У нас студенты проходят 
практику, мы помогаем им с тема-
ми дипломных работ, проводим 
стажировки, активно занимаемся 
поиском будущих сотрудников 
среди студентов. Ищите себя в 
профессии и не бойтесь браться 
за сложные задачи! — напутство-
вал он студентов.

В завершение лекции Дмитрий 
Шпаковский рекомендовал уча-
ствовать в форумах «Хакатон» и 
«Облако идей».

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Яна МАЦКИВ

Ректор УГТУ Руслан Агиней 
прокомментировал предсто-
ящий визит министра науки и 
высшего образования России в 
Республику Коми.

В конце ноября в Москве состо-
ялась рабочая встреча временно 
исполняющего обязанности Гла-
вы Республики Коми Ростислава 
Гольдштейна и министра науки и 
высшего образования России Ва-
лерия Фалькова. Основной темой 
обсуждения стало оснащение ву-
зов Республики Коми.

В ходе встречи Ростислав Гольд-
штейн предложил Валерию Фаль-
кову посетить республику для 
обмена опытом, демонстрации 
лучших практик и обсуждения 
предложений по развитию обра-
зования в Коми и в России. Ми-
нистр предложение принял.

— Коллектив нашего универ-
ситета высоко ценит усилия вре-
менно исполняющего обязан-
ности главы по выстраиванию 
плодотворных взаимоотношений 
с Министерством науки и высшего 
образования РФ, — комментирует 
ректор УГТУ Руслан Агиней. — Тот 
факт, что одна из первых поездок 
Ростислава Эрнстовича в столицу 
ознаменовалась встречей с ми-
нистром, является для всех феде-

ральных учебных заведений Ре-
спублики Коми хорошим знаком.

По словам ректора, это свиде-
тельствует о том, насколько вы-
соко Ростислав Эрнстович ценит 
наши университеты, их потенци-
ал и роль, которую играют вузы в 
развитии нашей республики.

— Отрадно, что результатом 
встречи стало продвижение сто-
явшего на паузе вопроса выборов 
ректоров СГУ и УГТУ, — отметил 
Руслан Агиней. — Кроме того, по-
явились конкретные решения по 
включению в план на 2025-2027 
годы ремонта общежитий универ-
ситетов. 

— Недавно Ростислав Эрнсто-
вич встречался с председателем 
Государственной Думы Вячесла-
вом Володиным. Речь шла, в том 
числе и о развитии арктических 
городов, — заметил Руслан Аги-
ней. — Следовательно, для сту-
дентов, сотрудников и препода-
вателей Воркутинского филиала 
УГТУ это тоже значимая встреча.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Студент нефтегазового фа-
культета УГТУ Всеволод Мат-
веев принял участие в финале 
XIX Всероссийских студенче-
ских олимпиад по комплексу 
фундаментальных геологи-
ческих наук и прикладной 
геологии, который проходил 
на базе Томского политехни-
ческого университета. 

Всеволод активно занимается 
научной деятельностью. По его 
словам, эта олимпиада — отлич-
ная возможность реализовать 
свои планы и достичь новых вы-
сот.

«Здесь так много всего инте-
ресного! Мы посетили различ-
ные музеи, гуляли по городу. По-
знакомился с замечательными 
соседями из СПбГУ, один из них — 
призер олимпиады «Я — профес-
сионал». Ребята очень отзывчи-
вые, в основном старшекурсники. 
Теоретическую часть я успешно 
написал, очень помогла подго-
товка по линейным трубопрово-
дам от ИДПО. Преподавателям 
большое спасибо!» — поделился 
впечатлениями Всеволод.

Источник: НГФ  УГТУ

Хороший знак
Встреча Ростислава Гольдштейна с министром Минобрнауки России — хороший 
знак для федеральных учебных заведений в Коми

Как правильно выбрать 
работодателя? 
В УГТУ прошел День 1С:Карьеры

Всем спасибо!

30 студентов УГТУ — бойцы российских студен-
ческих отрядов — успешно проходят обучение в 
институте дополнительного профессионального 
образования нашего вуза по профессии «Электро-
монтер по ремонту и обслуживанию электрообо-
рудования».
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Для студентов УГТУ были орга-
низованы динамичные мастер-
классы по джиу-джитсу. Провел 
их Александр Плешивцев, тренер 
ухтинского клуба боевых ис-
кусств. Ребята изучили приемы 
самообороны, освоили базовые 
боевые стойки, ударную технику, 
технику освобождения от захва-
тов. Благодаря заинтересован-
ности участников и позитивному 

настрою тренера мастер-классы 
прошли в приятной атмосфере. 

Фото: Движение Первых

Ключ 
к успеху 
Ирина ПРИЛЮДЬКО

В Ухтинском государственном 
техническом университете 
состоялась лекция «Путь к вер-
шине: как спорт превращает 
нас в победителей». В 105-й ау-
дитории корпуса Л собрались 
первокурсники. Лекцию про-
вели преподаватели кафедры 
физической культуры.

Лекторы рассказали студентам 
о ценности занятий спортом че-
рез призму личностных качеств и 
на примере историй выдающихся 
российских спортсменов.

Студенты узнали, как побороть 
лень и сформировать привычку 
заниматься физической культу-
рой. Подчеркивая важность дис-
циплины, лекторы отметили, что 
это качество можно развивать 
и укреплять, как мышцы, через 

регулярные тренировки и вы-
держку.

Спорт — идеальная школа дис-
циплины, где успех зависит от 
строгого соблюдения режима и 
способности справляться с труд-
ностями. Физическая подготов-
ка, контроль питания и эмоцио-
нальная стойкость формируют 
внутреннюю силу, позволяющую 

преодолевать любые препят-
ствия. Именно спорт делает нас 
упорными и выносливыми. Та-
ким образом, самодисциплина 

— ключ к успеху в любом деле, и 
спорт — лучший способ научить-
ся следовать этому принципу.

Фото кафедры физической культуры

Алексей Куклин родился в 2004 
году в Ухте. Занимается хоккеем с 
шайбой с шести лет. До 2019 года 
играл за команду «Беркут» в ух-

тинской ДЮСШ № 1. В составе ко-
манды неоднократно становился 
призером и победителем регио-
нальных турниров, соревнований 

«Золотая шайба» им. А.В. Тарасова, 
признавался лучшим нападаю-
щим и бомбардиром. Был капита-
ном сборной Республики Коми.

Становление Алексея как хокке-
иста началось под руководством 
тренера Александра Семёнова, 
сыгравшего значительную роль в 
воспитании юного спортсмена. С 
2016 года Алексей тренировался 
под руководством Артёма Дани-
ленкова. 

В 2019 году окончил МОУ «Ли-
цей № 1» и поступил в Ярослав-
ское государственное училище 
олимпийского резерва по хоккею. 
Вошел в состав хоккейной ко-
манды ХК ГУОР г. Ярославля. Эта 
команда заняла второе место в 
первенстве Центрального феде-
рального округа среди юниоров 

до 18 лет в сезоне 2021/2022 годов. 
Был признан лучшим бомбарди-
ром первенства.

С 2022 года играет в националь-
ной молодежной хоккейной лиге, 
выступал за клубы МХК «Липецк», 
МХК «Брянск». В настоящее время 
играет в МХК «Калуга».

В 2024 году получил диплом пе-
дагога по физической культуре и 
спорту и в этот же год поступил в 
наш университет на нефтегазовый 
факультет.

Алексей Куклин продолжает 
развиваться как хоккеист и не 
останавливается на достигнутом. 
Ему присущи страсть к игре и 
стремление к совершенствова-
нию. Внимание к деталям, упор-
ная работа на тренировках и 
способность анализировать свои 

ошибки — всё это помогло Алек-
сею стать одним из перспектив-
ных молодых игроков на россий-
ской хоккейной арене.

Его способность быть лидером 
не ограничивается только игрой 
на льду. Он активно поддержива-
ет своих товарищей по команде 
как на тренировках, так и за пре-
делами хоккейного корта.

Время, проведенное в юниор-
ских лигах, обогатило Алексея 
не только игровым опытом, но и 
важными жизненными навыками, 
такими как командная работа и 
стрессоустойчивость. С каждым 
матчем он становится более уве-
ренным и демонстрирует готов-
ность к новым вызовам и в спорте, 
и в учебе.

Фото кафедры физической культуры

Самооборона 
в действии

Готов к новым 
вызовам!
Ирина ПРИЛЮДЬКО

Первокурсник УГТУ Алексей Куклин не представляет жизни без 
спорта. Юноша с удовольствием и максимальной отдачей трени-
руется. По словам спортсмена, игра в хоккей дарит ему огромный 
заряд эмоций и мотивирует к профессиональному развитию.  

Студент первого курса НГФ УГТУ Ярослав Морозов принял 
участие в чемпионате и первенстве СЗФО по самбо, состоявшихся 
в декабре в Вологде. Более 400 спортсменов боролись за звание 
лучшего. Однако наш студент смог обойти соперников в весовой 
категории 71 кг и занять 1-е место в личном зачете первенства 
СЗФО среди юниоров, с чем мы его и поздравляем!
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Владимир ГААС

В с/к «Буревестник» УГТУ со-
стоялся спортивный фестиваль 
«Баскет-шоу».

Организованный при поддерж-
ке Ассоциации студенческого ба-
скетбола фестиваль призван при-
влечь первокурсников к занятиям 
данным видом спорта. 

Преподаватели физвоспитания 
ухтинского вуза подготовили во-
семь необычных испытаний для 
команд. Участники состязались 
в скоростном одевании формен-
ных футболок, бегали в валенках, 

жонглировали баскетбольными 
мячами, испробовали на себе не-
стандартную вариацию боулинга, 
а также «катапультировались», ис-
пользуя спортивный батут.  

В соревнованиях «Баскет-шоу» 
участвовали более 100 человек, 
силу, выносливость, ловкость 
продемонстрировали студенты 
всех факультетов и институтов 
УГТУ. Команды, показавшие луч-
шие результаты, получили призы 
с символикой УГТУ и АСБ. 

Организаторы надеются, что 
спортивный фестиваль помог 
первокурсникам лучше узнать 
друг друга и научиться командной 
работе. 

Большая 
игра
В УСК «Буревестник» ухтин-
ского университета в рамках 
«Студлиги» завершился 
первый тур соревнований 
по волейболу в формате 2х2 
среди смешанных команд. 

Большая игра была приуро-
чена к Международному дню 
студента. Организаторами со-
ревнований выступили отдел 
по развитию студенческого 
спорта УГТУ и тренер сборной 
мужской команды по волейбо-
лу Владислав Трохов.

Участие в соревнованиях 
приняли студенты ухтинского 
университета, медицинского 

колледжа и учащиеся спортив-
ных школ города. Всего было 
сформировано 17 смешанных 
команд.

По итогам состязаний места 
распределились следующим 
образом:

1-е место — Артем Карп (БО-
21) и Мария Смирнова (РиСО-
21о-Б),

2-е место — Кирилл Чулак 
(НГД-нефть-23) и Милана Сол-
нышкина (ПНГ-21),

3-е место — Максим Пона-
ровкин (ТМО-ИТМ-24) и Веро-
ника Смирнова. 

Приз зрительских симпатий 
достался команде «Молодежь», 
в её составе выступили Матвей 
Кузнецов (ЧС-24) и Рада Левчен-
ко (СОШ № 3).

Поздравляем призеров с за-
служенной победой!

В Сыктывкаре состоялся чемпионат Республи-
ки Коми по всестилевому карате.

В соревнованиях приняли участие более 350 
спортсменов, претендующих попасть в состав 
сборной Республики Коми.

В сборную УГТУ вошли: Захар Карасёв (ЭО- 21), 
Владимир Мазин (ЧС-23), Степан Голубев (РЭНГМ 
(9)-23) и выпускник НГД-ТО-20о-Б 2024 года Семён 
Карасёв. 

По результатам соревнований Захар Карасёв за-
нял первое место в категории «командное ката» и 
два вторых места в категориях «личное ката» и «по-
единки, до 70 кг».

Степан Голубев стал чемпионом Республики 
Коми в категории «личное ката» и завоевал сере-
бро в категории «ката, команда». Семён Карасёв 
дважды поднимался на пьедестал как победитель 
в категории «кумите, 70 кг» и бронзовый призер в 
категории «ката, мужчины». 

Поздравляем ребят и тренера с успешным ре-
зультатом!

Снова 
на пьедестале!
Ирина ПРИЛЮДЬКО

В Сыктывкаре завершился финал соревнова-
ний по плаванию в рамках XVIII Спартакиады 
профессиональных образовательных органи-
заций Республики Коми.

В финале соревнований приняли участие 12 де-
вушек и 14 юношей — лучшие пловцы из профес-
сиональных образовательных организаций Ухты, 
Сыктывкара и Воркуты.

Индустриальный институт (СПО) УГТУ представ-
ляли два студента: Александр Сибирко (гр. СЭНГ-
2-22, ГНК) и Андрей Пучко (гр. ЧС-23, колледж без-
опасности и права), завоевавшие призовые места 
как в личном, так и в командном зачете!

Желаем спортсменам дальнейших успехов в 
спорте, учебе и карьере!

Выражаем огромную благодарность тренерам 
спортивных школ и преподавателям физической 
культуры ИИ (СПО) УГТУ и колледжа безопасности 
и права за неоценимый вклад в подготовку спорт-
сменов.

РЕЗУЛЬТАТЫ

Общий зачет:
1-е место — ИИ (СПО) УГТУ, Ухта;
2-е место — СПТ, Сыктывкар;
3-е место — СГПК, Сыктывкар.
Личный зачет:
1-е место — Андрей Пучко (ИИ (СПО) УГТУ, гр. ЧС-
23, КБиП);
3-е место — Александр Сибирко (ИИ (СПО) УГТУ, гр. 
СЭНГ-2-22, ГНК).

ШОУ ДОЛЖНО ПРОДОЛЖАТЬСЯ!

ИТОГИ «БАСКЕТ-ШОУ»
Первый поток: 1-е место — НГД-ТО-24, 2-е место — НГД Нефть-24, 3-е место — НГД 
Экспл.-24, 4-е место — НТТ-ПЭМГ-24. Второй поток: 1-е место — ЭТ-24, 2-е место — ИВТ-2-
24, 3-е место — ИВТ-1-24, 4-е место — ЭУ-24. Третий поток: 1-е место — ТМО-ИТМ-24, 2-е 
место — СМ-24, 3-е место — ЗиК-24, 4-е место — ЭП-24. Четвертый поток: 1-е место — 
НТТ-БС-24, 2-е место — СТ-ПЭЗиСНГ-24, 3-е место — ПГ-ГНГ-24о-С, 4-е место — ТБ-24.

ФОТОФАКТ
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В Воркутинском филиале УГТУ 
прошло очередное заседание 
студенческого совета. 

Активисты проанализировали 
работу по организации культур-
ных и образовательных меропри-
ятий, реализованных в рамках 
студенческого самоуправления.

Затем обсудили планы. Среди 
намеченных мероприятий — со-
бытия, приуроченные к знаме-
нательным датам, благотвори-
тельные акции, мастер-классы и 
конкурсы. Участники заседания 
выдвинули предложения по улуч-
шению информационной под-
держки мероприятий, а также по 
разработке проектов, направлен-
ных на развитие лидерских ка-
честв и творческих способностей 
молодежи.

Владимир ГААС

Студенты специальности «Ре-
клама и связи с общественно-
стью» презентовали учебные 
проекты в сфере организации 
мероприятий.

Будущие пиарщики продемон-
стрировали навыки создания кон-
цепции, оформления, наполнения 
продвигающих, развлекательных 
и просветительских событий. В ух-
тинском вузе прошла целая серия 
подобных мероприятий. 

Например, проект «Сам себе 
повар» включал в себя лекцию 
по здоровому питанию «С чего 
начать новичку?» от специалиста 
по правильному питанию и здо-
ровому образу жизни Яны Мац-
кив, кулинарный мастер-класс и 
увлекательную викторину. Участ-
ники должные были приготовить 
вкусные и полезные блюда из за-
готовленного набора продуктов, 
а также ярко презентовать кули-
нарные творения.

Еще одним проектом студентов 
стал арт-фестиваль «Разнообра-
зие твоих возможностей». Студен-
ты и преподаватели провели арт-
терапию и мастер-класс по лепке. 

На арт-терапии благодаря про-
ективной рисуночной методике 
«Кактус», предложенной доцен-
том кафедры экономики, управ-
ления и рекламы УГТУ Ольгой 
Волковой, ребята смогли понять, 
насколько они открыты миру, 
определить свои внутренние кон-
фликты, уровень самооценки и 
стрессоустойчивости.

На мастер-классе по лепке из 
воздушного пластилина участни-

ки создали уникальные фоторам-
ки. Под руководством Валерии 
Сосенко, студентки четвертого 
курса направления «Реклама и 
связи с общественностью», участ-
ники мероприятия, эксперимен-
тируя с формой, цветом, факту-
рой, осваивали новые приемы и 
техники.

Как отмечают преподаватели 
кафедры социально-коммуни-
кативных технологий УГТУ, опыт, 
полученный будущими пиарщика-
ми, пригодится им при написании 
дипломных проектов и вдохновит 
других студентов на создание ин-
тересных мероприятий, которые 
дополнят внеучебную жизнь ух-
тинского вуза. 

Дмитрий ПОГАНОВСКИЙ

В Ухтинском государственном 
техническом университете 
прошли выборы председателя 
объединенного совета обуча-
ющихся.

Свои кандидатуры на этот пост 
выдвинули Степан Иванов (гр.
НГД-соор-22о-Б (НГФ) и Анастасия 
Шаталова (гр. ЭУ-23о-Б (ФЭУиИТ).

Каждый из кандидатов поде-
лился своими идеями, которые, 
по их мнению, будут полезны как 
для студентов, так и для универ-
ситета в целом. Степан и Анаста-
сия рассказали о себе и своих до-
стижениях, ответили на вопросы 
аудитории.

Старосты учебных групп и ру-
ководители студенческих объ-

единений провели открытое 
голосование, основываясь на 
самопрезентациях кандидатов. В 
результате большинство голосов 
было отдано за студента неф-
тегазового факультета Степана 
Иванова.

—  Я не испытывал страха перед 
оглашением результатов, потому 
что за мной стояла моя команда, 
и её поддержка придавала мне 
уверенности. Эта победа имеет 
большое значение не только для 
меня, но и для всего студенческо-
го самоуправления, — говорит 
Степан. — Основная задача объ-
единенного совета обучающихся 

— активное вовлечение юношей 
и девушек в студенческое само-
управление. Кроме того, плани-
руем заняться научным просве-
щением и популяризацией науки 
в нашем университете.

Новые 
лидеры СНО
Валерия МЕЗЕНЦЕВА

В УГТУ выбрали председателя 
студенческого научного обще-
ства. 

На мероприятии присутство-
вали проректор по научной ра-
боте Дмитрий Борейко и началь-
ник научно-исследовательской 
части Матвей Денисов.

Дмитрий Андреевич отметил 
важность СНО для развития на-
учной активности студентов и 
пожелал удачи всем кандидатам.

Всеволод Матвеев (НТТ-ПЭМГ 
230-С) и Сергей Сягровец (ЭТ-1-
230-Б) представили свои проекты 

и идеи по работе студенческого 
научного общества, выдвинули 
предложения по его развитию.

Голосование было напряжен-
ным: в первом туре кандидаты 
набрали одинаковое количество 
голосов. Во втором туре победу 
одержал Сергей Сягровец, а Все-
волод Матвеев был избран заме-
стителем председателя СНО.

Фотографии Дины КРИВКО

Справились 
с пиар-задачами

Студенческий совет: 
итоги, перспективы, 
идеи

Самоуправление 
в надежных руках

Текст и фото предоставлены Воркутинским филиалом УГТУ
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Владимир ГААС

В УГТУ состоялась просве-
тительская викторина для 
школьников «Мегапрорывы 
российских ученых». 

Мероприятие прошло при 
поддержке российского обще-
ства «Знание». Спикером вы-
ступил проректор по научной 
работе Дмитрий Борейко. 

Его интерактивная лекция об 
открытиях, сделанных такими 
выдающимися российскими 
учеными, как Менделеев, Са-
харов, Жуковский, Королёв, 
вызвала живой интерес. Завер-
шила лекцию викторина. Ребя-
та определяли фамилии иссле-
дователей и изобретателей по 
биографическим фактам и на-
учным достижениям. 

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Валерия МЕЗЕНЦЕВА

Девятого декабря в УГТУ со-
стоялся торжественный митинг, 
посвященный Дню Героев Оте-
чества. Студенты, преподава-
тели, сотрудники университета 
почтили память выпускника 
ухтинского вуза, подполковни-
ка ФСБ, Героя России Алексан-
дра Алексеева, чья мемори-
альная доска установлена на 
главном корпусе УГТУ.

Митинг у мемориальной доски 
открыла начальник управления 
по учебно-воспитательной рабо-
те и социальным вопросам УГТУ 
Надежда Рубан. Она напомнила, 
что День Героев Отечества отме-
чается с 2007 года и возвращает 
нас к дореволюционному празд-
нику — Дню георгиевских кава-
леров, который отмечался 9 дека-
бря. Теперь в этот день чествуют 
Героев Советского Союза, Героев 
Российской Федерации, кавале-
ров ордена Святого Георгия и ор-
дена Славы.

Надежда Ивановна подроб-
но рассказала о жизненном пути 

Александра Алексеева. Он окон-
чил ухтинскую среднюю школу 
№ 3, с 1970 по 1975 год обучался 
на лесотехническом факультете 
Ухтинского индустриального ин-
ститута. После окончания учебы 
Александр служил в Вооруженных 
силах, а затем приступил к работе 
в научно-исследовательском сек-
торе родного института. В феврале 
1979 года он возглавил комсомоль-
скую организацию УИИ. За актив-
ное участие в организации движе-
ния студенческих строительных 
отрядов в 1981 году был награжден 
медалью «За трудовую доблесть». 
В 1982 году поступил на службу в 
органы государственной безопас-
ности. В феврале 1996 года Алек-
сандра Алексеева направили в ко-
мандировку в город Грозный, где 
он погиб при исполнении служеб-
ных обязанностей 8 августа того 
же года. Алексееву А.И. посмертно 
было присвоено звание Героя Рос-
сии. Похоронен в Сыктывкаре.

После минуты молчания в па-
мять о павших героях участники 
митинга возложили цветы к мемо-
риальной доске А.И. Алексеева.

Ректор УГТУ Руслан Агиней 
отдал дань уважения героям, 

оставив цветы у Вечного огня и 
памятника А.И. Алексееву возле 
административного здания ООО 
«Газпром трансгаз Ухта».

Кроме того, сотрудники универ-
ситета возложили цветы к памят-
нику А.И. Алексееву (возле МОУ 
СОШ № 3), мемориальной доске 
А.П. Якимову на ул. Первомайской, 
к памятной стеле воинам, погиб-
шим в локальных войнах, и мемо-
риальной доске А.Я. Кремсу.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Дмитрий БОРЕЙКО

В бизнес-инкубаторе УГТУ 
прошел увлекательный 
тренинг по командообразо-
ванию для учеников Школы 
инженерных кадров. Тренинг 
провела кандидат педаго-
гических наук, доцент Ольга 
Волкова.

В начале мероприятия декан 
факультета экономики, управ-
ления и информационных тех-
нологий Татьяна Крестовских 
выступила перед ребятами со 

словами поддержки и напут-
ствия на продуктивную работу.

Всего в тренинге приняли уча-
стие пять команд. Каждая из них 
стремилась проявить свои ли-
дерские качества, креативные 
способности и умение коллек-
тивно работать для достижения 
общей цели.

Цель тренинга заключалась 
в том, чтобы выявить и развить 
сильные стороны каждого члена 
команды, научить ребят эффек-
тивно взаимодействовать друг с 
другом и достигать общих целей.

Фото: Школа инженерных кадров УГТУ

Помним 
и чтим

Владимир ГААС

УГТУ присоединился к между-
народной математической 
олимпиаде MathCat.

Просветительский проект 
MathCat действует с 2014 года и 
приобщает студентов, учащихся 
колледжей, школ и всех жела-
ющих к математике, расчетам 
и исследованиям. В универси-
тете этот флешмоб проводится 
по инициативе преподавателей 
кафедры физики и высшей ма-
тематики. Ухтинский вуз стано-
вится официальной площадкой 
MathCat уже не первый год, ны-
нешняя акция собрала около 200 

человек. Это студенты и препо-
даватели УГТУ и других образо-
вательных организаций, горо-
жане, решившие проверить или 
освежить свои знания. 

Участникам MathCat-2024 
предстояло решить задачи по ал-
гебре, геометрии, математике. На 
выбор пишущих было представ-
лено три набора заданий различ-
ных уровней сложности. Часть 
вопросов была в тестовой форме, 
другие — требовали предста-
вить развернутое решение. На 
олимпиаду отводилось полтора 
часа, затем бланки были отправ-
лены на проверку экспертам из 
числа организаторов акции. 

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Царица наук правит бал

Научное 
наследие

Работа в команде — 
залог успеха!

В ВУЦ УГТУ состоялось открытое занятие, посвященное Дню во-
инской славы России. В рамках мероприятия курсанты колледжа 
безопасности и права УГТУ прослушали доклад на тему «День победы 
русской эскадры под командованием Павла Нахимова над турецкой 
эскадрой у мыса Синоп (1 декабря 1853 года)». С докладом выступили 
курсанты центра — Матвей Андреев и Кирилл Гилев.
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Владимир ГААС 

В УГТУ состоялся республи-
канский фестиваль Dance 
Integration-2024. 

На три дня спортивный ком-
плекс «Буревестник» стал главной 
танцевальной ареной Республики 
Коми, собрав сильнейшие коллек-
тивы из Ухты, Усинска, Сыктывка-
ра, Сосногорска и других городов. 
Участников соревнований привет-
ствовало руководство УГТУ, феде-
рации чир спорта Коми и город-
ской администрации. Нынешний, 

шестнадцатый, турнир охватил 
множество стилей: от восточных 
танцев до эстрадной и народной 
хореографии и уличных направ-
лений. На паркет «Буревестника» 
вышли танцоры всех возрастных 
категорий. Выступления участни-
ков оценивали эксперты из Респу-
блики Коми, Санкт-Петербурга и 
других городов России. 

Для участников состязаний 
фестиваль в Ухте стал возможно-
стью показать всё, чему они на-
учились в течение танцевального 
сезона, а тренерам — наметить 
планы работы с коллективами на 
2025 год. 

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ ЗАРЯД 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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ГАЗЕТА УХТИНСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ТЕХНИЧЕСКОГО 
УНИВЕРСИТЕТА

Форум «Интеграция» проводится ПАО «Газпром» в рамках програм-
мы повышения качества образования, которая осуществляется 
совместно с ФГБОУ ВО «Ухтинский государственный технический 
университет» — опорным вузом компании.

Владимир ГААС

В Ухтинском техническом 
лицее имени Г.В. Рассохина 13 
декабря прошла международ-
ная молодежная конференция 
«Интеграция-2024».

Научное событие объединило 
почти 200 участников из Респу-
блики Коми, Вологодской и Ар-
хангельской областей. Юные ис-
следователи представили свои 
доклады и разработки по физике, 
химии, информационным систе-
мам. На гуманитарных секциях 
конкурсанты выступили с докла-
дами по экономике, иностранным 
языкам, истории, краеведению и 
другим дисциплинам.

 — Мне очень нравится эта кон-
ференция. Участвую в ней второй 
год подряд. Сегодня я выступила 
сразу в двух секциях: «Информа-
тика» и «Иностранный язык». Я 
рассказала о том, как информаци-
онные технологии влияют на раз-
витие иностранного языка. Мой 
доклад был на французском языке, 

— поделилась после своего высту-
пления Ульяна Шестопалова, уче-
ница гимназии № 2 из Инты.

Конференция Ухтинского тех-
нического лицея прошла при под-
держке УГТУ: в состав экспертных 
комиссий секций вошли препода-
ватели и сотрудники ухтинского 
вуза. По их мнению, «Интеграция» 
является отличной стартовой пло-
щадкой для начинающих ученых и 
вовлекает учащихся в исследова-
тельскую деятельность.

Важно, что «Интеграция-2024» 
стала площадкой, где свои на-

работки презентовали не только 
учащиеся, но и педагоги. На от-
дельной секции они выступили 
с докладами, посвященными ак-
туальным вопросам в сфере по-
вышения качества обучения и 
инноваций, которые сделают под-
готовку ребят эффективнее. Также 
форум этого года укрепил между-
народный статус: юные ученые и 
педагоги из Беларуси присоеди-
нились к работе секций с помо-
щью видео-конференц-связи. 

Вечером в конгресс-холле УГТУ 
состоялось торжественное за-
крытие конфереции, где авторы 
лучших работ получили призы и 
памятные подарки от организа-
торов форума. Украшением ме-
роприятия стало открытие пер-
вой в городе новогодней елки на 
площади возле главного корпуса 
университета 

Разнообразие тематик, интерес 
со стороны старших коллег из ву-
зов и с предприятий-партнеров, 
обширная география участников 
«Интеграции-2024» — всё это сви-
детельствует о том, что конферен-
ция УТЛ — настоящий праздник 
мысли, достижений и открытий. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

ПРАЗДНИК ДЛЯ ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ 


